



## El nuevo médico en tiempos de la IA

La irrupción de la Inteligencia Artificial (IA) en la medicina no es una simple actualización tecnológica; es una colisión de eras. Es el momento en que la historia de la conciencia humana choca con la velocidad exponencial de una inteligencia no humana.

Esta confluencia ha dejado obsoleto, de la noche a la mañana, el pilar sobre el que construimos la educación médica durante más de un siglo: el médico como un sabio depositario de información.

El modelo pedagógico tradicional, centrado en la transmisión y memorización de conocimientos se ha hecho añicos. La educación médica se enfrenta a un imperativo ineludible; ya no es suficiente con enseñar la enfermedad; es urgente y prioritario enseñar al que piensa sobre la enfermedad. El nuevo currículo debe forjar en el médico una aguda conciencia de sus propios procesos mentales. Debe enseñarle a dudar de la certeza del algoritmo, pero también a

dudar de la comodidad de su propia intuición.

La nueva habilidad clave no es el recuerdo, sino el juicio crítico. El médico del futuro no será reemplazado por la IA, sino que será aquel que sepa danzar con ella, utilizando su poder para reafirmar lo que una máquina nunca podrá replicar: la compasión, el consuelo y la custodia del alma humana.

**Dr. Camilo García de la Barra**  
Maestría en Inteligencia Artificial e Ingeniería del Conocimiento